

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII—Número 10.613.

Un mes. . . . . 2 pesetas  
Extranjero, semestre. . . . . 20

Palma de Mallorca, Miércoles 2 de Septiembre de 1925.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 55 Teléfono n.º 4

## DEL MOMENTO

### Acción que debe secundarse

Insistentemente nos hemos ocupado estos pasados días de la conveniencia de que las Corporaciones y entidades oficiales de esta isla, solicitasen al Gobierno el restablecimiento de la Escuela de Náutica, no habiendo caído en saco roto nuestras indicaciones pues la Cámara Oficial de la Propiedad ha iniciado ya una campaña encaminada a tal objeto, a la cual acordó adherirse el Ayuntamiento en la sesión últimamente celebrada.

No podemos dejar de consignar el grado con que hemos visto la iniciativa tomada por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, de dirigirse al Gobierno en súplica de que sea restablecida la Escuela de Náutica de esta ciudad, recordando al hacerlo las indicaciones que insistentemente habíamos venido formulando estos pasados días señalando la oportunidad de emprender ahora tal gestión toda vez que igual súplica han formulado otras ciudades a las que fué suprimida la Escuela de Náutica, y toda vez que actualmente desempeña la Dirección General de Navegación un lustre marino mallorquín, el señor González Billón, quien, nos consta, expresó su deseo de poder ser útil a los intereses de Mallorca.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, cuya actuación intensa y acertada en defensa de los intereses y una representación directa ostenta y de todo anhelo público, hemos tenido ocasión de señalar y aplaudir en varias ocasiones, tomó la iniciativa de formular aquella petición y al propio tiempo ha requerido el apoyo de las demás entidades y corporaciones que pueden prestar su apoyo a esta gestión, apoyo que en la pasada sesión de la Comisión Municipal Permanente, acordó el Ayuntamiento prestar, y que es de esperar prestarán también los demás organismos que a ello han sido invitados, sumándose a la campaña no por nuevo formalismo sino cooperando con verdadero interés, no regateando ningún medio, a la consecución del expresado objetivo, puesto que tal petición sobre reflejar un anhelo popular llevaría aparejada de conseguir ser atendidos, un considerable beneficio para Mallorca ya que recobraríamos la facilidad de que los hijos de esta isla que quieran seguir la carrera náutica, pudieran estudiarla sin necesidad de trasladarse a la península, lo cual resulta tan costoso que no pueden afrontar, con perjuicio para la vocación de sus hijos, las familias modestas.

No creemos tan sumamente difícil la consecución de este objetivo, que no podamos poner en la gestión que se ha emprendido una cierta confianza en que el éxito la acompañe.

## Variedades

LOS PERROS DE LOS DOMADORES

Todos los domadores y demás personas que tienen que manejar animales, tanto salvajes como domésticos, están conformes en que el perro es el más heroico de todos los irracionales. Raro es el domador que, presentando en el circo leones, tigres, hienas, osos y otras fieras en confusa mescolanza, no lleva también consigo un perro, cuando no dos o más. La presentación de este noble animal entre las fieras no tiene por objeto dar una muestra más de las habilidades del domador, ni llamar más la atención del público; el perro hace allí realmente el papel de protector de su amo. Por esa razón suelen escogerse en estos casos enormes daneses o fuertes mastines, que, además de ser los perros más fieles a sus dueños, son, por su talla, los más idóneos para imponer respeto a las fieras.

El domador Darling refiere a este propósito cómo su perro Fritz le salvó la vida, aunque a costa de un zarzapito. «Un tigre—refiere Darling—habría puesto fin a mis días si no ser por Fritz. Ese tigre y Cartouche, era el más traedor entre todos los felinos de la colección. Trabajaba admirablemente durante algunos días, y luego, cuando menos se esperaba, me largaba un zarzapito o trataba de saltarme al cuello, olvidando toda su buena conducta anterior. Por esta razón he de colocar a Fritz en el puesto más próximo al tigre, a modo de guardián, y no porque aquel sitio agradase al perro. Antes al contrario, éste tenía miedo de Cartouche. Y aquí empieza el heroísmo del can. Los espectadores ignoraban que Fritz se echaba a temblar de miedo apenas se encontraba cerca del feroz carnívoro; pero yo lo veía, sabía la causa y estaba convencido de que, a pesar de todo, vendría en socorro de su amo si éste lo necesitaba.

La cosa llegó al fin de pronto, durante una representación. A la derecha del tigre había una hiena tan feroz como el tigre mismo, pero mucho más cobarde. Este animal no quiso obedecer una orden mía y me adelantó hacia él para atizarle un

saetas vuelvan a señalar la hora actual. La longitud de esa curva recorrida de este modo indica la longitud de la curva medida. Si ésta fuera muy larga en comparación con la escala, se empezaría por determinar sobre ésta los metros o kilómetros que corresponden a cada vuelta de una de las saetas del reloj.

En la vida íntima de los Studios se cuentan chascarrillos y se hacen chistes durante los momentos que el trabajo deja libres a los artistas.

Conway Tearle, que interviene con Aileen Pringle en «El Místico» producción Metro-Goldwyn Mayor, contó que en cierta ocasión entró un joven vivo en un restaurant y pidió a la camarera un par de huevos frescos pasados por agua y... un consejo.

Desapareció la camarera y al cabo de un momento, volvió trayendo los huevos que el joven había pedido, marchándose sin decir palabra.

—Oiga, gritó el gracioso. Y el consejo?

—No coma los huevos, respondió ella.

## CRONICAS FEMENINAS

### El cuidado de los guantes

Los guantes de piel cuando son de buena calidad, pueden limpiarse muchas veces sin perder la apariencia de nuevos; basta hacer esta limpieza antes que estén demasiado deteriorados.

He aquí dos recetas para limpiar los guantes; una para hacerlo en seco y otra para lavarlos. Primera, en seco: se extienden los guantes sobre una forma, en varitas o en la mano, se frota con arcilla muy fina para desgrasarlos; se pasa ligeramente la franela seca y se sacuden. Se frota de nuevo con salvado muy fino y se quita éste con la franela seca. Cuando los guantes son blancos, se añade al salvado blanco de España muy fino. Si los guantes estuviesen muy sucios y muy engrasados habrá de quitarse al principio la grasa con migas de pan tostado y polvos calcinados.

Los guantes blancos se frota con jabón blanco de Marsella y se enjugan con una franela seca. Segundo método, por la vía húmeda: Sumérganse los guantes en esencia de petróleo refinado y límpielos con un paño de bolsillo. Enseguida se cambia la esencia para su merzorio de nuevo en una o dos esencias, hasta que el líquido quede claro. Inmediatamente se enjugan con una franela muy limpia, teniendo cuidado de frotarlos ligeramente y siempre en el mismo sentido. Habrá que enjuagarlos por el derecho y por el revés. Los guantes quedan secos instantáneamente; sin embargo, es preferible dejarlos envueltos en una franela, a fin de que el polvo no pueda poseer en la piel todavía un poco húmeda. Pónganse a secar al aire para facilitar la evaporación del olor, que siempre persiste por algún tiempo. Se puede reemplazar la esencia de petróleo por la esencia de mentol.

LEONOR DE OLZAGA

## Nuestros Colaboradores

### CINEMATOGRAFÍA

La película «The Beauty Prize», (El Premio de Belleza)

Agosto de 1925.

Viola Dana es incontestablemente una de las «estrellas» más populares de la pantalla. Su distinguido aspecto, sus interpretaciones de varios papeles considerados como muy difíciles, le han granjeado los mayores elogios de la crítica de todos los países.

«The Beauty Prize», film en el que Miss Dana, demuestra sus indudables méritos de gran actriz, se publicó en folletín en el «Saturday Evening Post» y se calcula que fué leído por más de cinco millones de personas, todas las cuales conocían por tanto la historia.

El enredo de la película es una combinación de comedia y drama en la que interviene una muchacha que gana un concurso de belleza. Durante las diversas escenas del film, el espectador puede admirar más de setenta muchachas reclutadas entre las más lindas y elegantes de Los Angeles.

Argumento: Connie Du Bois es maniquera en una academia de belleza de New York. Por su mediación, Madame Winthrop, acudida cliente, contrata a su madre para que cuide de su casa de la Quinta Avenida, porque se propone efectuar un viaje por el extranjero.

Un joven artista que vende cuadros y fotografías traba conocimiento con Connie, que era novia de George Brady, estudiante de teatros, y la convence para que tome parte en un concurso de belleza que se estaba or-

ganizando y con lo cual no está de acuerdo George.

Un día en que se dirigía con Brady a casa de Madame Winthrop, recibe la noticia de haber sido clasificada entre las diez concurrentes más bonitas se le ruega que se presente aquella misma noche, vestida con maillot de baño en la escena de un teatro de New York.

George pretende disuadirla diciéndole que en el caso de que insista, todo habrá acabado entre ellos, pero Connie se presenta en el teatro con maillot y es proclamada reina de New York.

Al día siguiente recibe en su casa una verdadera avalancha de prendas, tales como sombreros, toillettes, pieles etc., y además un elegante y lindo automóvil tipo «limousine»: surgen igualmente los reporteros a los que ella oculta su verdadero origen, confintándose en cambio una interminable serie de mentiras, diciendo hasta que es pariente de la aristocrática familia de los Winthrops.

Brandon, uno de los miembros del jurado del concurso de belleza y amigo de los Winthrops, interroga igualmente a Connie y llega a la conclusión de que es una impostora. Como primer lugar en el concurso, recibe como premio una medalla de oro y un cheque de 2.000 dólares.

Pocos días más tarde, Brandon hace saber a Connie que Miss Golden, que el año anterior había ganado el primer premio, se encontraba

en la miseria; Brandon indica a Connie que podía entregar el importe del premio a Miss Golden, ya que a ella no le sería indispensable la suma en vista de la alta situación que ocupa en la sociedad y de las numerosas relaciones que tiene. Connie hipocritamente se opone a tan noble idea.

Mas tarde, Connie ahora en la miseria, se dirige de incógnito a una ciudad de provincia donde consigue colocarse de manicura en una peluquería. Encontrándose trabajando allí, el Presidente de la Cámara de Comercio le invita al banquete anual de la corporación y ella acepta de buen grado.

La noche del banquete, Connie que esperaba encontrar en la sala una mesa dispuesta para un ágape, ve al entrar en el salón una estación de teleggrafía sin hilos, propiedad de antiguo novio, George Brady que de acuerdo con Brandon había decidido dar una sorpresa a Connie ahora que ella se había dedicado tan arduamente al trabajo y ya que el azar había hecho que los antiguos no vidos se encontrasen en la misma ciudad.

George y Connie se abrazan y él entrega a su novia el cheque de los 2.000 dólares que de acuerdo con Brandon le había pedido para socorrer a la muchacha pobre, pero que en realidad sólo había servido para que se procurara con el honrado trabajo los medios necesarios para vivir.—C.

## Nuestros Colaboradores

### Crónica de París

#### Encuesta sobre encuesta

Julio de 1925.

Los días caliginosos del verano son poco propicios para el interés de las informaciones periodísticas. La actividad política que generalmente suministra a la prensa una gran parte de sus informaciones, comentarios y rumores, se aminora notablemente a consecuencia de la clausura de las Cámaras. Los diputados y los padres encorpiados se marchan de París y se refugian en las playas y balnearios o simplemente en la calma campestre de sus respectivos distritos electorales para ponerse en contacto directo con la opinión y preparar mediante discursos y halagadoras promesas las próximas elecciones. Los ministros se quedan en la capital, conforme lo exigen las funciones del cargo; pero hacen frecuentes escapadas en automóvil a la costa normanda o a las regiones montañosas del centro de Francia, y en los ministerios se limitan a despachar los asuntos de mayor urgencia pendientes de resolución, reservando su inventiva y sus proyectos para el mes de octubre cuando los legisladores se reúnen de nuevo para continuar la labor.

En esta época del año es cuando los periódicos echan mano del recurso de las encuestas, juntamente con la publicación de los desconcertantes telegramas cortos de las agencias que señalan hechos extraordinarios o muy curiosos en las regiones más arreñadas del planeta.

Hace algunos años tan pronto como se acercaba el verano, los diarios publicaban la noticia de que los lejanos pescadores que habitan una isla lejana habían visto en aguas del océano un monstruo animal de proporciones desconocidas que no podía ser más que la serpiente marina. Hoy ya nadie cree en la serpiente marina y cualquiera información relativa al fabuloso animal sería acogida con una sonrisa hostil por los niños más crédulos e ingenuos.

Hay que salvar la situación con la encuesta, con la serie de preguntas ingenuas o insulsas, picarrescas o incoherentes que se formulan a las personalidades más notorias de las Letras, las Ciencias, las Artes etc.

Mediante las encuestas nos enteramos de que el amarillo es el color preferido de tal académico, de que a B. el famoso orador parlamentario le gustan con pasión los viajes a Extremo Oriente y de que la estrella

de cinematógrafo X. no puede impresionar un film si antes no bebe una taza de te perfumado con una esencia exótica.

El gran miedo de los actores y actrices.

Un sesentario satírico se ha dirigido a las figuras de más relieve del teatro contemporáneo preguntándoles si experimentan temor al presentarse en escena en circunstancias determinadas. Las respuestas han sido más bien afirmativas. Nadie lo diría al ver la soltura con que se mueven en las tablas los principales actores y actrices y al contemplar las insensateces que con harta frecuencia se deslizan en las obras de los autores que tienen reputación de mesurados e inteligentes.

Mistinguet, la famosa Mistinguet que ha exhibido en todos los music halls el desenfado y la picardía parisenses confiesa que sólo experimenta miedo en los estrenos de las comedias y revistas. Su zozobra procede no solamente de la presencia en la sala de los críticos que asisten a la representación con el escabelo afilado, sino también a la de los actores sin contrato que presencian el estreno con ojos predispuestos a la censura por efecto de sus descontentos. Los actores de ambos sexos que no tienen contrato son terriblemente envidiosos.

El comediógrafo Jacques Daval, suele pase también gran miedo. Tema a su obra mucho más que al público y durante la representación anda entre bastidores de un lado a otro temblando como un azogado.

En Vera Sergine, la actriz dramática, el temor reviste proporciones de verdadero terror pánico. Ocho días antes del estreno, según declara, se pone así enferma. Duerme mal, come poco y tiene náuseas y mareos. El mismo día del estreno desea vivamente que se declare un incendio en el teatro o que ocurra algo inesperado que obligue a aplazar la representación. Teme también que la memoria le traicione y que no se acuerde del papel. Claro es que al fin todo se arregla como no podía menos de suceder tratándose de cosas de teatro, y las crónicas no registran hasta ahora el caso de que un actor repañado haya renunciado a la escena y a sus beneficios y vanidades por uno de esos temores que se complacen en describir a los informadores.

Consortium.

## POR CORREO Y TELÉGRAFO

### A una reunión de generales asiste un almirante inglés

Rivera expresó su confianza en el éxito final y ensalzó calurosamente la colaboración franco-española.

Detalles de la reunión

Dicen de Algeiras que el general Primo de Rivera, que según ya comunicamos, embarcó anoche en el Crucero «Extremadura» con rumbo a Orca, aprovechó su corta estancia en esta población para celebrar una conferencia con los generales y de más personas que le esperaban.

Desde el hotel María Cristina, a donde se dirigió a su llegada, se trasladó el presidente del Directorio al Gobierno Militar.

A las doce y media comenzó una conferencia que terminó a las dos menos cuarto de la tarde.

A esta conferencia asistieron el Alto Comisario, los generales Sanjurjo, Despujol, el contralmirante francés Mr. Hallor, los almirantes españoles señores Guerra y Jolli; teniente de Estado Mayor señor Ocaña, jefe del Estado Mayor de las esquadras española y francesa, y otros oficiales de Estado Mayor.

Terminada la entrevista marcharon a almorzar.

Poco tiempo después el general Primo de Rivera entregó a los periodistas un escrito de su puño y letra.

Nota del general Primo de Rivera

La nota que en Algeiras entregó el marqués de Estella a la prensa a poco de terminar la conferencia con otros generales en el gobierno militar, dice así:

En efecto, hemos celebrado una reunión importantísima. No podía ser de otro modo, dadas las personas que han asistido.

Se han tomado acuerdos definitivos de operaciones que pronto y enérgicamente se realizarán.

El plan y el lugar no los debo decir pero acabo de que muchos suponen de ir inmediatamente a la bahía de Alhucemas. Otros objetivos pueden ser más interesantes.

Tengo absoluta confianza en el éxito, porque todo se ha previsto y preparado sin dejar al caso más que la voluntad de Dios, y también creo que nos será favorable.

Del estado y eficacia de las fuerzas militares no tengo porque hablar, pues lo he probado y lo he elogiado muchas veces con estricta justicia.

Poca política hace el Directorio siempre, pero va a hacer menos aún y no permitirá que se haga, porque política es sinónimo de enredo e intrigas y generalmente va acompañada de incapacidad e ignorancia y no es cosa de permitir que se haga en estos momentos tan serios de la vida nacional.

Los llamados derechos del hombre no comprenden los de perturbar por desqueto la vida del pueblo. Consentirlo sería una manifestación de decadencia de los gobernantes.

El Directorio no hará más que lo preciso, pero todo lo preciso para librar a España de esa pesadilla humillante del poder de Abd-el-Krim, y lo hará por convicción patriótica, sin ansias de oropeles y de afirmarse políticamente, pues esto de gobernar es la función más enojosa y aburrida que puede caerle encima a un ciudadano.

Me aterra pensar la posibilidad de seguir obligado a ello unos años más.

Los franceses harán cuanto convenga y puedan, no sólo por ser eso su interés, sino por espíritu de honor y solidaridad, bien brillantemente demostrado en la gran guerra.

Hemos ido al acuerdo con ellos sin recelos, con toda confianza, y los hechos lo justifican bien pronto.

En la zona francesa.—Siguen las sumisiones

Madrid, 1 (11 n.)

Fez.—Continúan registrándose numerosas sumisiones entre los tsul, los branes y los beni zeral. Esas tribus han aceptado proporcionar a las mehallas del Sultán un hombre por cada aduar, contingente que tendrá que luchar contra los rebeldes.

Un submarino misterioso.—Medidas contra las coacciones de los rebeldes.

Fez.—Se asegura que un submarino de nacionalidad desconocida aproximóse a la costa de Sidi-Fetu.

El enemigo intenta reacción contra los Tsul y a este efecto ha emprendido razias contra las tribus sometidas, pero se han tomado ya toda clase de precauciones para evitar las coacciones de los rebeldes.

Lyautey y el gobierno francés

París.—Los diarios comentan con extensión la larga entrevista celebrada por el presidente del Consejo con el mariscal Lyautey, concebiéndola importante política.

Según el Petit Parisien, en esta entrevista el señor Painlevé trató de convencer al mariscal de que retrasase su viaje a Marruecos, alegando que su permanencia en Francia durante quince días o tal vez más tiempo, podría convenir a los fines del Gobierno.

El Journal dice que el presidente del Consejo quiso conocer con toda exactitud el pensamiento del mariscal, obediendo a esto la larga conferencia a la cual seguramente seguirán otras.

La mayoría de diarios copian una interesante información de La Dépêche de Toulouse en la cual se dice que Painlevé tiene el propósito de retener en Francia el mariscal Lyautey mientras duren las operaciones que ha de dirigir el mariscal Petain. No sería extraño, termina diciendo dicha información, que después de dichas operaciones fuese enviado a

Rabat un hombre civil con el carácter de gobernador.

El informe de Lyautey

París.—En la entrevista que celebró esta tarde el presidente del Consejo, el mariscal Lyautey expuso detalladamente la situación en África.

El presidente comunicó ese informe a sus colegas en el Consejo de ministros que se celebrará el jueves, bajo la presidencia del jefe del Estado.

Los periodistas trataron de interrogar al mariscal Lyautey, pero se negó en absoluto a hacer declaraciones, y se limitó a eludir con un ademán negativo la pregunta del primer reportero que se le acercó.

Información desmentida

Alejandro.—Algunos periódicos franceses publican la noticia de que el príncipe Tousson había hecho una suscripción en favor de los rifeños.

El propio príncipe ha desmentido la noticia, agregando que mal puede haberse colocado en tal actitud, cuando, por el contrario, profesa gran amor a Francia.

Comisión a Marruecos

Madrid 1 (12 n.)

Mañana marcharán a Marruecos enviados por el Estado Mayor Central al curso de operaciones, el teniente coronel de Estado Mayor señor Long y los comandantes Colmayo y Zaragoza, de Estado Mayor y de artillería respectivamente.

Esperando una escuadrilla.—Una boda.

Malilla.—Se espera procedente de Tetuán una escuadrilla de aparatos de aviación, tipo Jocker que manda el infante D. Alfonso de Orleans.

Con la escuadrilla viene el general Soriano Jefe de los servicios de aviación, que tomará el mando de las fuerzas aéreas en este territorio.

Mañana en la cabila de Uhaad Chali se celebrará la boda de la hermana menor del caid Ben Chelal.

El acto tendrá gran resonancia dada la categoría del novio y su familia en la cabila de Beni-Bujaid.

Asistirán las autoridades y significados elementos indígenas.

Esta tarde llegará el jefe de la harka, comandante Sr. Valera.

Enviados especiales a Marruecos

Mañana marcharán a Marruecos, los enviados por el Estado Mayor Central para hacer el informe de dicho organismo acerca del curso de operaciones. La comisión está compuesta del teniente coronel de Estado Mayor señor Lond y el Comandante Sr. Galmayo y el Comandante de artillería Sr. Zaragoza.

## La reunión de la Sociedad de las Naciones

### ¿Ruptura de relaciones entre Inglaterra y Turquía?

El incidente de Mosul

Madrid 1 (11 n.)

Londres.—La cuestión de Mosul, que se discutirá en Ginebra, llama especialmente la atención de los diarios de la noche, los cuales prevén una viva controversia acerca del particular.

Chamberlain a Ginebra

Londres.—El señor Chamberlain, ministro de Negocios Extranjeros, que se dirige a Ginebra en donde representará a Inglaterra en el Consejo de la Sociedad de Naciones, llegó a París a las ocho de la noche y volvió a salir para Ginebra a las 9/10.

En Ginebra se celebrarán varias conferencias sobre las cuestiones planteadas en Europa.

Londres.—Aunque no figura en el orden del día de las Naciones, el problema del pacto de seguridad, será objeto de conversaciones entre los delegados de todas las naciones.

Chamberlain se propone discutir con Vanderveide, con el cual el ministro inglés no ha tenido todavía ocasión de entrevistarse.

Chamberlain continuará indudablemente sus conversaciones con Briand, que está en Ginebra acompañado de Painlevé.

Como los ministros de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia y de Polonia se hallan al frente de sus delegaciones respectivas, Chamberlain tendrá ocasión de discutir con los tratados de arbitraje.

Se cree, además, que el ministro británico de Negocios Extranjeros sostendrá conversaciones de gran interés con el ministro alemán Stresemann.

Estas conversaciones tendrán, probablemente, efecto en Zurich.

Sobre la actitud de Turquía

Londres.—Comentando la cuestión de Mosul y la actitud del gobierno turco el diario Daily Telegraph dice que es preciso esperar que el gobierno turco no se dejará influenciar por un movimiento de opinión y que si la Liga de las Naciones es impotente para resolver en último término una cuestión de tal importancia, no podrá ser atribuida ninguna responsabilidad al gobierno británico por las consecuencias desastrosas que puede tener este asunto.

Turquía no transigirá

Constantinopla.—El gobierno turco ha adoptado respecto a la cuestión de Mosul una actitud intransigente respecto a la atribución de Mosul, con lo cual los representantes de Inglaterra se encontrarán ante una difícil situación pues los turcos están dispuestos a no ceder.

FABRA.

# El gran tenor Fleta

Ha sido contratado por la Empresa del LIRICO

Señora, haga Vd. sus compras en LA FILADORA y ahorrará dinero.

DON JAIME CASAS CUDONY

CAPITAN DE INFANTERIA
Falleció el día 29 del pasado Agosto, a los 51 años de edad
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada familia invita a sus amigos y conocidos a las misas que en safragio del alma del finado se celebrarán mañana jueves día 3 de 9 y media a 11 en la iglesia parroquial de San Miguel, por lo que quedarán sumamente agradecidos. El duelo se da por despedido.

DON GABRIEL BAUZÁ PALOU

HA FALLECIDO
recibidos los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica
E. P. D.

Su aflijida esposa D.ª Magdalena Pérez, sus hijos, D. Juan, D. Gabriel, D. Domingo y D.ª Josefa, hija política, nietos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos y conocidos que tengan presente en sus oraciones, y asistan al rosario y funeral que se rezará mañana a las 10 y media y 11 respectivamente en la parroquia de Santa Fe y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor. Casa mortuoria: Alfarrería - 26 No se invita particularmente

Informaciones

La entrada del nuevo Obispo

En la tablilla de anuncios del Seminario se ha fijado el siguiente aviso.

Por disposición del Ilmo. señor Gobernador Eclesiástico S. P., los seminaristas residentes en Palma, deberán, el próximo día 9, reunirse en el Seminario, con la anticipación conveniente, para asistir vestidos de sotana y beca a la recepción en el muelle del Rdo. señor Obispo de la Diócesis.

A la entrada solemne del Reverendísimo Prelado, anunciada para el día 13, es obligatoria la asistencia de todos los alumnos que visten beca, así de Palma como de los pueblos, a cuyo fin se reunirá en el Seminario el mismo día; debiendo concurrir a dicho acto, en traje de coro con el Clero Catedral.

Palma, 1.º de Septiembre de 1925. Jaime Sampol. Proo. Srio.

Asuntos municipales

Este mediodía se ha reunido la Comisión de Alumbrado, Bomberos y Reparaciones de este Ayuntamiento, habiendo acordado, entre otros, los siguientes acuerdos:

Propónase a la Permanente la colocación de cuatro bombillas en el nuevo caserío de San Amellé y otras cuatro en San Espoel.

Propónese igualmente la reforma de las dos farolas situadas en la acera de la Casa Consistorial de esta ciudad.

Y estudiar la conveniencia de efectuar el cambio de los globos de las farolas existentes.

Por el Secretario del Organismo Judicial

«Concejales Jurados» de este Ayuntamiento, y oficial primero don Antonio Piña, nos ha sido facilitada la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos los Concejales Jurados don Rafael Isasi, don Fernando Crespo de Estrada y el Doctor Aguiló de Son Servera, al objeto de tratar de la denuncia formulada en la Comisión Permanente celebrada el día 24 de Agosto próximo pasado, por el abogado don Brancisco Alomar; acerca de ciertos humos que se producen en la Fábrica de Porto-Pi, se acordó por unanimidad reiterar a los Directores de dicha Fábrica, el inmediato estudio de las modificaciones convenientes a fin de conseguir la reducción a su mínimo de humos y gases, modificando el procedimiento de descarga de los fustatos por las maletinas que actualmente causa y haciendo constar que este Organismo Judicial, entendiéndose que dados los encontrados pareceres de las distintas entidades que han intervenido en este asunto y mientras oficialmente no se determine en contra de su funcionamiento, su misión no alcanza o más, ni se considera competente para resolver en otra forma.»

Habiéndose interesado el Teniente de Alcalde señor Jaime, para que fueran quitados los postes telefónicos que existen sobre la acera de la calle de Alfonso XIII del caserío de El Torreno, el Alcalde señor Marqués del Palmer se ha entrevistado con el concesionario de la Red Telefónica señor Balet, suplicándole que procediera a efectuar el cambio de dichos postes.

El señor Balet deseando atender los deseos del señor Alcalde, le ha prometido proceder cuanto antes, a la sustitución de los referidos postes que tanto molestan a los transeúntes.

Del Gobierno Cívil

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador, se reunirá esta tarde en el Gobierno Cívil la Junta Local de Beneficencia.

EL DR. LOBISCH

especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la Piel y venéreas del Instituto médico clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO esquina Avenida Conde Sallent, entrada San Miguel, (frente carretera de Sóller) Parada del Tranvía.

CONSULTA. DE 10 A 2

El señor Gobernador publicará en breve una circular, ordenando la clausura de los salones de espectáculos en los que no se hayan cumplido, todavía, las disposiciones dictadas encaminadas a garantizar la seguridad del público y evitar incendios.

Continúa el señor Gobernador la laudable campaña emprendida en caminada al abaratamiento de las subsistencias.

Durante estos últimos días ha multado, fuertemente, a distintos tenderos que vendían las mercancías a precios más elevados que los de tasa, como también a otros, a los cuales se les halló pesas faltas de peso y mercancías en malas condiciones.

Nos ha dicho el señor Gobernador, refiriéndose al precio de los huevos, ya que se le ha denunciado que en algunos comercios se venden más caros que los de la tasa recientemente establecida, que para su campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias tenga la debida eficacia, el público ha de auxiliar su gestión denunciando, sin temores ni demoras de ninguna especie, cuantas infracciones note, a lo que continuamente establece sobre subsistencias la Junta Provincial de Abastos.

Nuestra primera autoridad civil está dispuesta a castigar con mano dura, cuantas infracciones se le denuncien y pueda comprobar, relativas a alteraciones de precios y faltas de pesos.

Audiencia

A las once de la mañana de ayer, se celebró en esta Audiencia la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Francisco Castellet Minguel acusado de estafa.

Formaron tribunal D. Cayetano Vazquez como presidente y los magistrados Sres. Villabona y Orbeta.

La acusación corrió a cargo del Teniente fiscal Sr. Marin y el procesado estuvo defendido por el abogado don Emilio Morales.

El procesado, según el Ministerio Fiscal, siendo representante de la casa de máquinas calculadoras «Burroughs» vendió varias de estas, entre otros, al Crédito Balear, señores Carbonell y Fortuny, Banco de Sóller, Escuela de Comercio y D. Rafael Pascual por las que percibió, de casi todos, el importe de su valor no abonando a la casa representada dicho importe calculándose el descubierto en 8.200 ptas.

El procesado marchó a Portugal siendo detenido en Vigo y procesado.

Estima el hecho como un delito de estafa y solicita se le imponga la pena de 2 años de prisión.

La defensa alegó, que en el hecho no había estafa alguna por parte de su patrocinado, y que existía, solo, una liquidación pendiente entre él y la casa Burroughs, pidiendo en consecuencia se le absolviera.

Declaró el procesado y dijo: Que siendo representante de dicha casa tenía plenas facultades para vender estando a sueldo y comisión; que por haber girado varias cantidades tenía pendiente una liquidación; que en ocasión de ir a Sóller dejó allí dos máquinas a un tal Eduardo Vidal que este empeño sin decirle nada huyendo del Vidal a Lisboa por lo que para ver de darle alcance marchó con dirección a Portugal siendo detenido en Vigo y procesado.

Se llevó a cabo la prueba testifical, compareciendo varias personas que declararon haber comprado máquinas al procesado, y afirmando un mozo de cordel que llevó dos máquinas a la Casa de Préstamos que en las operaciones intervenía siempre un tal Vidal.

Terminada la prueba las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales, haciendo uso de la palabra el Ministerio Fiscal que dijo: que el delito de estafa estaba probado por cuanto el procesado había obrado de mala fé y con abuso de confianza. Detalló los hechos y dijo que era inverosímil que el procesado para

cobrar unas 400 pesetas marchara a Portugal teniendo necesidad de gastar en el viaje mucho más.

Señaló el hecho de que el procesado no tenía facultades para percibir dinero, pidiendo un fallo condenatorio.

La defensa comenzó diciendo que ante el volúmen que representaba el sumario era difícil hacerse cargo de los hechos.

Dijo que el procesado no era autor de estafa alguna sino víctima de la malquerencia de dos gerentes de la casa «Burroughs» que para cobrar un seguro incluso habían presentado cartas copiadas sin llevar el original, que era lo de buena fé, ni haberse presentado a declarar para sostener un careo con el acusado.

Explicó la situación del procesado cuando trabajaba por cuenta de la casa «Burroughs» diciendo que mensualmente recibía como sueldo la cantidad de 150 pesetas, cantidad que dejó de percibir por espacio de seis meses.

Dió lectura a una relación de gastos realizados por el procesado a cuenta de la casa para deducir que había pendiente la liquidación.

Rebatió el argumento del fiscal de que el procesado fuera a Portugal para recoger 400 pesetas diciendo que a lo que iba era a ver si recogía 7.000 y poco que valían las dos máquinas empeñadas.

Aseguró que solamente un exceso de celo del fiscal había impedido el que después de la prueba no retirara la acusación.

El Presidente declaró el juicio concluso para sentencia.

Sucesos y desgracias

En la Casa de Socorro ha sido curada esta mañana una niña, que, a consecuencia de una caída se ha producido una herida en una mano.

En las inmediaciones del Instituto han reñido esta tarde dos albañiles, promoviendo fuerte escándalo. Se han dado de cachetes despañándose a gusto, hasta que varios transeúntes les han puesto en paz.

De Instrucción pública

Nombramientos.—Por R. O. de 29 de Agosto próximo pasado a propuesta del Ministerio de la Guerra ha sido nombrado Oficial de la Escuela de Comercio de esta Ciudad D. Rafael Gelabert Estarrellas, con el sueldo anual de 2.000 pesetas, cuyo cargo reñía desempeñando interinamente D. Pedro Peyró y Más.

Por otra R. O. de 25 del propio Agosto ha sido nombrado definitivamente y por el 4.º turno Doña María del Pilar Gomila Coll, para la Escuela nacional de niñas de Randa (Algaída).

Ha sido nombrado provisionalmente por el 4.º turno D. Pedro Pons Bennassar, para la Escuela de Algaída.

Por la Sección administrativa de 4.ª enseñanza han sido nombrados Maestros interinos Doña Francisca Oliver Desolans para L'Horta (Felanitx) y D. Salvador Bauzá Pou, para Ariny (Petra).

Una obra necesaria

En la calle de la Orilla, (Mollet) frente a la casa señalada con el número 48, hay a lo largo del muro que se levantó junto al borde del terraplén, una brecha abierta en el muro, arrancando de la propia calle un delirio tan pronunciado que es un peligro inminente para quienes sin conocer el terreno transitan por allí de noche.

Urge cerrar la pared y corregir el declive, para evitar posibles desgracias.

Esperamos que el Alcalde dará las oportunas órdenes para que este ruego sea atendido.

¿Dónde debe Vd. comprar susvestidos?

LAS MONJAS

Es la casa preferida para artículos buenos.

Notas del Carnaval

PERSONALES

Con motivo del nuevo destino ha cesado de Gobernador Militar de «Cap Enderroc» el Capitán de Infantería D. Vicente Sureda Alzamora, habiéndose reintegrado al funcionamiento de la Escuela Patria.

BODAS

En la plaza de Gibraltar y en la iglesia de Santa María la Coronada fue consagrado el enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita Dolly Hernández Bacarese y el joven industrial de esta ciudad D. Francisco Massanet Bestard, hijo de nuestro estimado amigo el importante fabricante de calzado y Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento D. Francisco Massanet.

La boda revistió una solemnidad inusitada, pues concurrieron las más distinguidas familias inglesas y españolas de Gibraltar.

Fueron testigos de los nuevos esposos el acudido comerciante don José Nuñez, D. Ernesto Hernández hermano de la novia y D. Francisco Massanet Andren padre del novio.

Al terminar la solemne religiosa todos los invitados se trasladaron a la casa de la novia, en donde se sirvió un espléndido lunch y recibiendo los jóvenes esposos innumerables felicitaciones y parabienes.

Los novios han llevado a cabo un viaje por Andalucía, visitando Málaga, Granada, Sevilla, Córdoba y luego Madrid y Barcelona, habiendo llegado hace varios días a esta ciudad en donde han fijado su residencia.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación.

NEBROLÓGICA

Después de haber recibido los Santos Sacramentos el día 29 del pasado mes de agosto, falleció en esta ciudad, el espíritu de Infantería don Jaime Casas y Cudony, habiendo causado su muerte hondo sentimiento entre sus numerosos amistades. (D. E. P.)

Reciba toda su familia la expresión de nuestro sentido pésame. Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con cristiana resignación, y confortado con los auxi-

lios espirituales ha fallecido hoy nuestro amigo el propietario D. Gabriel Bauzá Peón.

A su distinguida viuda D.ª Magdalena Pérez y a sus hijos D. Juan, maquinista de la Sanidad Marítima, don Gabriel, Conserje del Cementerio de esta ciudad, D.ª Josefa, Profesora del Colegio de la Crianza y D. Domingo, así como a toda la familia enviamos la expresión de nuestro muy sentido pésame y hacemos votos para que Dios les conceda el bálsamo de la resignación necesaria para sobrellevar tan irreparable pérdida.

DE VIAJE

Ha llegado de Barcelona la Reverenda Madre Isabel Rosselló, religiosa del Sagrado Corazón de Jesús hija de don Juan Rosselló de Son Forteza, procedente de Roma donde ha tomado recientemente la Cruz y el anillo de la Orden.

Esta mañana han llegado de Barcelona a bordo del vapor «Rey Jaime I».

El propietario don Lorenzo Roses y señora.

El farmacéutico don Juan Nigorra. El teniente coronel de Infantería don Juan Moragues.

Los comerciantes don Alfredo Bonet y don Francisco Ripoll.

El fabricante industrial don Pedro Medina.

Don Juan Bosch y el señor Mayol, maquinista y oficial respectivamente, del vapor «Generalife».

El Rdo. don Francisco Pons, Superior de la Congregación de la Misión. También han llegado:

Don Alfonso España, don José Rovira, don Bartolomé Juan, don Gaspar Matas, don M. Campomar y señora, don Antonio Salas, don Francisco Ferrer, don Miguel Cerdà, don Antonio Carballo, don Jaime Rollán, don Alfonso Rey, don Antonio Albertí, don José Cardillo, don Joaquín Chesa y señora.

Procedente de Barcelona y del Balneario de Valldigna ha llegado esta mañana nuestro amigo el joven industrial don José Martínez.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Esteban, rey de Hungría, etc.

CUARENTA HORAS.—Continúa en Santa Clara a Nuestra Señora de la Cueva Santa. Exposición a las siete y a las ocho y media Misa mayor. P. y r. a las siete rezo de la Corona y continuación de la Novena de Nuestra Señora y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En los Sagrados Corazones al anocheecer se hará el ejercicio solemne, en la Hora Santa.

VISITA.—A Nra. Señora del Concalón en Santa Eulalia.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.

SALIDAS.—Procedente de Tarragona salió el vapor «Turri-Ripa».

Para Ciudadela el vapor de este nombre.

Para Barcelona el vapor «Mallorca».

Para Barcelona el pailebot «Isabel Varel».

Para Valencia debe salir esta tarde el vapor «Belver».

NOTICIAS.—Queda despachado para Barcelona el pailebot «Roberto».

Para Marsella lo está el pailebot «Miguel».

Para Alicante el pailebot «Jaume».

De teatros

Lírico

En las sesiones de hoy miércoles se proyectará por última vez la grandiosa película «El jobardo de Nuestra Señora de París» que tanto éxito ha obtenido en esta reposición.

Para mañana jueves día de moda se anuncia la proyección completa de la película artística «Violetas Imperiales» la más grande creación de Raquel Meller.

El sábado se inaugurará la temporada de 1925-26, presentándose las primeras atracciones de las muchas que tiene contratadas la Empresa para la presente temporada.

Debutarán el sábado la notable cantante de aires regionales Paquita Lopez y la celebrada atracción extranjera «Der Bakers Models» compuesta de una señorita y un caballero, y que se presenta con gran lujo.

El lunes próximo se estrenará la grandiosa película en cuatro jornadas «La Princesa Esmeralda», film selecto perteneciente a la Casa Gaumont y que acaba de obtener un gran éxito en Barcelona.

La protagonista de dicho film corre a cargo de la bellísima actriz Ellen Ritchee, y el asunto es de gran interés y emoción.

La tournée de Fleta

El eminente divo español Miguel Fleta sigue triunfando en toda la línea en la tournée que realiza por España.

Dice «El Pueblo Vasco» de San Sebastián al hablar del debut del gran tenor aragonés en aquella población: «No recordamos espectáculo precedido de tanta curiosidad como el debut de Fleta que anoche se presentó en el Victoria Eugenia al público donostiarra.»

Los automóviles, desde primera hora, rebasaran la plazaola y se extendieron por las calles adyacentes. El interior del teatro ofrecía un aspecto de esplendor mundano, ya preparado por el precio de las localidades. En la galería se estaba el público, curioso y enardecido, en el que no faltaba quien había pagado su entrada a treinta pesetas, a la reventa. En el palco regio estaba la Reina Madre con su dama la condesa de Fontanar, su secretario el conde de Aguilár y el doctor Alabern.

En butacas y palcos se oían los apellidos más brillantes de la aristocracia local y veraniega.

TEATRO LIRICO RAQUEL MELLE en VIOLETAS IMPERIALES

Digamos ante todo que el gran tenor aragonés alcanzó un triunfo definitivo. El público había ido a escucharle con toda clase de prevenciones. En actitud expectante y el entusiasmo fruncido, los espectadores, principalmente de las alturas, esperaban atrincherados al tenor. Pero éste logró vencer totalmente. Sonaron los primeros aplausos cálidos en la balada, cantada de manera admirable. Luego, en el segundo acto, el dúo proponía nuevos aplausos a Fleta. Sin embargo, el público se resistía a entregarse...

Llegó el tercer acto y el «divo» venció la resistencia cantando la romanza «Pami veder le lacrime...». La ovación brotó franca, ruidosa, espontánea. Se había roto el hielo. Pero todo era poco, porque Fleta había cantado primeramente el recitado y luego la romanza, como no la hemos escuchado jamás. Algo sencillamente maravilloso, único. Para nosotros esta romanza fué lo mejor de su actuación de ayer, Romanza de grandes dificultades, que casi todos los tenores supriman y en la que Fleta sorprende por su dicción impecable de gran maestro del canto...

Después... Después fué el triunfo ruidoso, las ovaciones continuas, ruidosas y prolongadas, la apoteosis del «divo» que quedaba definitivamente cantada tres veces; el cuarteto iniciado con un fraseo limpio y claro que era toda una maravillosa lección de canto e interrumpido con bravos estruendosos. Y finalmente las «Grandinas» dichas con gracia inimitable y el «Ay, ay, ay». Y todavía el público hubiera deseado más...

Ése fué el triunfo del tenor, tanto más difícil de obtener, cuanto que el público, injustificadamente, se le había mostrado frío y exigente en extremo en los dos primeros actos.

Fleta puede envidiarse de haber logrado un éxito solo reservado a los artistas privilegiados. Su voz es amplia, cálida, sonora, voluminosa en todos los registros y de una riqueza excepcional. Es un órgano admirable del que el gran tenor logra efectos insospechados hasta el momento. Es increíble que una voz tan voluminosa tenga al mismo tiempo una flexibilidad y una agilidad propias de un tenor ligero. Fluyendo y apianando, llega Fleta a un grado inverosímil de facilidad y de belleza, sin que se advierta solución de continuidad, ni siquiera una ligera transición. Y en el centro su voz es amplia, baritonal, apasionada, bella. Voz varonil, hondamente humana.

La versión del Duque de Mantua, tanto vocal como escénicamente, es varonil, desenfada. El artista se desenvuelve con dominio y jactancia y con elegante seguridad escénica. Lina Romellí, hizo una excelente Gilda Voz pura y clara, de bello timbre y agudos seguros y firmes. Fue muy aplaudida en el «Caro nome» y en los dúos con el tenor y el barítono.

El barítono Damiani obtuvo también un gran triunfo. Es un gran cantante, de voz magnífica, que ayer produjo gran impresión en el público. En el monólogo del segundo acto, en las impresiones a los cortesanos, en el «Allegro» del tercer acto se mostró admirable de voz y excelente cantante.

Fué ovacionado repetidas veces con verdadero entusiasmo y su juego escénico mereció también la más completa aprobación.

Josefina Guardiola, Sancho Griff y los demás artistas cooperaron al éxito con gran discreción.

Saco del Valle y la orquesta acompañaron las ovaciones que el público prodigó durante la noche por su magnífica labor.

El teatro gratis

Leemos en un periódico de Londres: «Partiendo del principio de que en una ciudad moderna sus habitantes deben tener teatro gratuito lo mismo que tienen bibliotecas y museos, un grupo de ciudadanos de Leeds ha decidido abrir este otoño un teatro llamado «Teatro cívico de Leeds», donde el público entrará gratis. Unicamente se harán cuantiosas para cubrir los gastos de representación.

En el Comité de Patronato figuran las personalidades más importantes de la ciudad, entre ellas el ministro de Agricultura del actual Gabinete: Digirán el teatro varios administradores muy conocidos entre los actores ingleses por su espíritu emprendedor.

Se dice que se darán entre piezas ya conocidas obras todavía inéditas entre ellas una que se desarrolla en la región de Leeds, y una obra moa, de Hugo von Hoffmannsthal.»

¿Cuántos días transcurren sin que compre Vd. algo en la Casa Matons?

Deportivas

Carreras ciclístas

El Veloz Sport Balear ha acordado organizar para el próximo domingo unas interesantes carreras ciclístas en su Velódromo.

Base de las mismas será el intento de Miguel Bover que cada uno de estos días viene entrenándose en el Velódromo tras de moto conducida por Parets para concurrir al Campeonato de España) de batir el record de los cincuenta kilómetros tras de mo que él mismo tiene establecido en 49 minutos 8 segundos.

También se celebrará así seguramente una carrera a meta partida

entre dos de los corredores mallorquines que más se han destacado entre sus compañeros por sus condiciones de corredor.

Habrán también carreras regionales de velocidad y resistencia, pues se ha combinado un programa que llenó los deseos de los aficionados.

Como hemos dicho, cada día al atardecer nuestro as Miguel Bover viene entrenándose en la pista del Veloz concurriendo a presentar los entrenos numerosos aficionados, convencionándose, de lo perfecto de la «forma» en que se halla Bover para disputar el Campeonato de España de medio fondo.

El Veloz, además, deseoso de cultivar el deporte ciclístico en sus dos manifestaciones esenciales ha decidido celebrar el domingo 27 del actual una carrera que seguramente será un éxito no menor al alcanzado en los principios de la actual temporada deportiva por las carreras Palma-Consell-Palma y Palma-Santanyi.

El circuito de esta carrera será al go más largo pues será el siguiente: Palma-Lluçmnyor-Campos-Porreras-Montuiri-Algaída-Palma.

El programa de premios será proporcionado al esfuerzo que representará para los corredores la aludida carrera.

La Asamblea del Comité

Para el próximo sábado ha sido convocada en forma reglamentaria (mediante carta certificada y ocho días de anticipación) la Asamblea de los Clubs pertenecientes al Comité provincial Balear.

Teniendo en cuenta lo que ocurrió en la última Asamblea, no es infundado esperar que la sesión resulte muy movida, y redunde lógicamente en perjuicio del futbol. Sería ello muy lamentable, máxime cuando con la sola visita de inspección de uno o varios delegados de la Federación Catalana, que presidieran además la mentada Asamblea, quedaba garantizado el orden y todo solucionado.

EL TIEMPO

Observaciones a las 10 a. m. ayer, facilitadas por el Observatorio de Mallorca: Presión atmosférica: 760. Características de la densidad barométrica: Tendencia barométrica: Dirección y fuerza del viento: Estado del cielo: Temperatura máxima: Temperatura mínima: Temperatura media: Humedad: Viento: Lluvia en 24 h.

AVISO

La Junta Administrativa de la Fábrica de Tabaco de Ibiza y Formentera, ha acordado que los viernes, de mañana, en las Oficinas de pago de diez pesetas de beneficio social, se dará un curso de enseñanza de la escritura.

AVISO

D. Pedro J. Sanjaume, Salvador, propietario de la fábrica de cigarros de la Fábrica de Tabaco de Ibiza y Formentera, S. A. de Tabaco, sus clientes y a quienes se les haya suministrado el correo, al respecto de los mil litros de tabaco que se experimentaron sobre vagón ferroviario, se les hace saber que el consumo.

Servicio Saldra Pu el sábado Saldra el sábado Para inform Para inform

Gaceta AC

MUSICA EN EL programa de las piezas musicales del Regimiento de Palma n.º 61, número de las 8 a las 10 de la tarde.

I. P. D. La Música. II. «La Boda de la termino, Giménez. III. Stanley Valdecalas. IV. D. Quintán. V. P. D. España.

HABILITACION TROS DE BALEAR el pago de los en las oficinas del rral, 29.

Horas de desparque ALHAMBRA. Bases modernas aparatos que realiza este Hermann Levi aparatos modernos que sirve la modernización una bonita instalación para generadora de una y una potente mopenetración de origen alemán y médico forense de gía, para ser instalado particular de dictado.

PIKMINTINE. En Belleza, naturaleza seis meses. La Alba, calle Sthdun.

EL TIEMPO

Observaciones a las 10 a. m. ayer, facilitadas por el Observatorio de Mallorca: Presión atmosférica: 760. Características de la densidad barométrica: Tendencia barométrica: Dirección y fuerza del viento: Estado del cielo: Temperatura máxima: Temperatura mínima: Temperatura media: Humedad: Viento: Lluvia en 24 h.

AVISO

La Junta Administrativa de la Fábrica de Tabaco de Ibiza y Formentera, ha acordado que los viernes, de mañana, en las Oficinas de pago de diez pesetas de beneficio social, se dará un curso de enseñanza de la escritura.

AVISO

D. Pedro J. Sanjaume, Salvador, propietario de la fábrica de cigarros de la Fábrica de Tabaco de Ibiza y Formentera, S. A. de Tabaco, sus clientes y a quienes se les haya suministrado el correo, al respecto de los mil litros de tabaco que se experimentaron sobre vagón ferroviario, se les hace saber que el consumo.

AVISO

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor. Saldrá de Palma para Barcelona el pailebot Puerto de Alcudia el sábado día 5 de Septiembre.

ACADEMIA HOMAR Carreras Militares y Civiles. Bachillerato en 4 años con intensa preparación en las Matemáticas que sirve de base para el ingreso en las Academias Militares.

SRES. MÉDICOS Durante los días 2 y 3 de este mes en el Hotel ALHAMBRA EXPOSICION de Aparatos, Instrumentos y Novedades electro-médicas por la casa Dr. HERMANN LEVI de Barcelona.

Más telegramas

Del nuevo régimen De la Presidencia Madrid 1 (11 n.) El general Magaz al llegar a la Presidencia dijo que no ocurría novedad. Despachó con el señor Calvo Sotelo.

Un artículo de Primo de Rivera Madrid 1 (2 t.) Cuenta.—La Revista de tropas coloniales, que aquí se edita publica un artículo del presidente del Directorio que dice:

ECOS VARIOS Desprendimiento de tierras.—Obreros sepu tados Madrid 1 (11 n.) Esta tarde en la carretera de Andalucía hubo un desprendimiento de tierras sepultando a varios obreros que allí estaban descansando.

LAS VÍCTIMAS (La abuela) POR EMILE RICHEBOURG. gusto, como su peinado, y que el barón había hallado aceptable; verdaderamente nada tenía de grotesco ni exagerado, y haciendo resaltar la elegancia de su labio y prorelecer la claridad de su tal y de su cuerpo, le daba cierto aire de etiqueta.

de la Gerencia Interina el señor Acevedo. El Juzgado que entiende en el deslinde continúa practicando las diligencias en forma reservada.

Han fracasado las negociaciones germano-rusas. Madrid, 1 (11 n.) Berlín.—Han surgido grandes dificultades durante las negociaciones comerciales germano-rusas, pues cuando se decía que la firma del acuerdo era poco menos que inminente, se ha confirmado hoy que si los rusos en ningún momento se acaban de formular la delegación alemana abandonará Moscú.

Una delegación laborista irá a Moscú. Londres.—La Agencia Reuter, publica la siguiente información: El grupo laborista del Parlamento envía a Rusia cinco de sus miembros con un secretario, con la misión de hacer una investigación sobre las posibilidades de comercio entre Rusia y Gran Bretaña.

El Rey asiste a la boda de un albañil Madrid, 1 (12 n.) Se ha sabido que durante la excursión que el Escorial el sábado último hizo S. M. el Rey acompañado del duque de Miranda y el conde de Albuera, cuando visitaba el Soberano la zona forestal se oyó un orgullo que tocaba en un merendero próximo.

Del loco que mató a su mujer El médico forense doctor Martínez ha reconocido a Juan Hinojosa Salvador, que en una barra de la barriada de Vallecas mató a su esposa a martillazos y puñaladas.

Contra los obreros alemanes Berlín.—El secretario de la Federación minera inglesa, Mr. Cook, ha dado una conferencia en una reunión organizada por los comunistas berlineses.

El veraneo de la Corte Los Reyes visitan una fragata argentina.—Un te en la Embajada Madrid 1 (11 n.) San Sebastián.—A las 11:30 de esta mañana los Reyes a bordo de una gasolinera llegaron a la fragata argentina Presidente Sarmiento.

La copa Boillot Buleg-sur-Mer.—Las carreras que venían celebrándose estos días han terminado con la reunión, en la cual se ha disputado la copa Boillot, creada en memoria del célebre automovilista del mismo nombre muerto durante la guerra en un combate aéreo.

Del Extranjero Una muchacha de carrera dirige la banda Madrid 1 (11 n.) Chicago.—Los Estados del Oeste, desde hace algunas semanas se hallan aterrizados por una banda de bandidos femeninos, que durante el mes de agosto han cometido 230 actos de pillaje y robos.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Reunión de generales Tetuán.—La reunión de generales presidida por el marqués de Estrella se suspendió para comer, prosiguiendo luego.

El Príncipe de Asturias Gijón.—El Príncipe de Asturias al regresar de Covadonga asistió a la función celebrada en el Teatro Jovellanos y a una verbena.

Mejoría Encuétrase muy mejorada de la grave dolencia que le aquejaba el Catedrático señor Bonilla Sanmartín.

Confidencias dicen que desmonta mos unos cañones que el enemigo emplazó en Saragosa.

Supuesto táctico Las fuerzas de la columna Saro, han llegado a un perfecto grado de entrenamiento después de varios meses de practicar ejercicios diariamente, habiendo aprendido utilizar granadas de mano, extendiéndose una verdadera emulación entre las compañías de granaderos.

Tiroteo En la Casa Aspillera se sorprendió una idala enemiga que intentaba atravesar nuestra línea hacia Anyera.

Sanjurjo a Melilla Tetuán.—Ayer marchó a Melilla el general Sanjurjo, despidiéndole todos los generales.

El Conde de Romanones El Conde de Romanones pasó ayer varias horas en Madrid.

Concentraciones de rebeldes Tánger.—Reina tranquilidad en la zona occidental española.

Incendio en unos docks Madrid, 2 (8 t.) New York.—Los bomberos han sofocado un incendio que se produjo en los docks.

Maniobras alemanas París.—Desde de Berlín que las tropas de Reichswar efectuaron en la frontera polaca maniobras contra supuestos enemigos franceses y polacos.

Obsequio a los marinos argentinos San Sebastián.—En el Hotel Biarritz se obsequió anoche con un lunch seguido de un cotillon, a los guardias marinas de la fragata Presidente Sarmiento.

Fleta canta desde el balcón Madrid, 2 (11 m.) Gijón.—La actuación del divo Miguel Fleta en esta capital ha constituido un gran éxito, llenándose el teatro por completo y escuchando el citado artista grandes ovaciones.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Los franceses se apoderan de un sector de un sector Madrid, 2 (11 m.) Melilla.—Se han recibido noticias dando cuenta que se ha librado un fuerte combate entre los moros y los franceses.

El nuevo obispo de Mallorca Madrid 2 (11 m.) Ha marchado a Valencia el nuevo Obispo de Mallorca Dr. Llopart el cual hará entrega de la bula al Metropolitano de Valencia, dirigiéndose después a Lórida para hacer profesión del juramento antimodernista en manos del Obispo coadjutor de Barcelona.

BOLSA Cierre de hoy Madrid 2 (5 t.) Urgente Interior . . . . . 70'90 Exterior . . . . . 84'95 Amortizable . . . . . 95'10 Francos . . . . . 82'90 Libras . . . . . 83'91 Dolars . . . . . 69'75 Liras . . . . . 27'40 FABRA

Crédito Balear Acordado por la Junta de Gobierno de esta Sociedad el abono de 10 pesetas, por acción en concepto de dividendo activo a cuenta del que corresponderá a los accionistas en fin del presente ejercicio, quedan señalados para dicho abono en efectivo todos los martes, jueves y sábados no feriados.

CLASES Exclusivamente para ingreso al Instituto, y a número muy limitado de alumnos, se darán con garantía de buen resultado. Las clases empezarán el 1.º de Octubre. Informes: San Elías 6-1.-1.º

Compraría Terreno de 150 a 200 m. c. en el ensanche lo más próximo a Palma. Dirigirse por escrito a J. B. H. número 25, Centro de Anuncios.

Juan Ticoulat DENTISTA Especialista en las enfermedades de la boca. Dentaduras, muelas, dientes de oro y marfil. Extracciones sin dolor. Calle Jaime II, 84, Palma

Planos Chassalgn Frères y piano SCHUMANN Al contado y a plazos. CASA BANQUÉ, Calleón, 34, Ce

Elaboración de SNAZ de CARLOS. Tonifica, ayuda a la digestión y obra al apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

Alcance de la tarde Proceso por un movimiento revolucionario. Madrid 2 (11 m.) Lisboa.—Ha comenzado la causa contra los complicados en el movimiento revolucionario de 18 abril.

# LA FILADORA

**CASA DE CONFIANZA**

**Grandes Depósitos de varias Fábricas de Tejidos con venta exclusiva para las Islas Baleares**

**AVISO:** La Dirección de esta Casa después de verificado BALANCE y siendo su situación muy próspera, gracias a la cooperación prestada por sus numerosos favorecedores, evitando de este modo la tan pregonada **SUSPENSION DE PAGOS**; ha acordado continuar hasta el 30 de Septiembre

**LA GRAN BARATURA**

poniendo nuevas partidas al sacrificio, a

**PRECIOS RUINOSOS**

**EXPOSICION PERMANENTE. Visiten los escaparates**

**¡FIJARSE EN LOS PRECIOS...!**

<b>Cortes Crespón Fantasia</b> Antes 3 metros 3 ptas. HOY 1'50 ptas.	<b>Cortes Céfiro Fantasia</b> Antes 3 metros 4'50 ptas. HOY 2'25 ptas.	<b>Cortes Etamina Fantasia</b> Antes 3 metros 6 ptas. Hoy 3 ptas.	<b>Cortes Alpaca Fantasia</b> Antes 3 metros 15 ptas. HOY 9 ptas.
<b>Cortes Cp. Talvot Fantasia</b> Antes 3 metros 15 ptas. HOY 9 ptas.	<b>Tejido Fino gran surtido</b> desde 1 pta. metro	<b>Cortes Percal Alemana</b> Antes 3 metros 7'50 ptas. HOY 3'75 ptas.	<b>Cotonet Mallorquín blanco</b> desde 1 pta. metro
<b>Madapoiám 80 cjm</b> desde 1 pta. metro	<b>Tohallas Rusas 40x90</b> desde 0'50 ptas. una	<b>Tohallas Butseta 40x90</b> desde 0'75 ptas. una	<b>Tricot Tubular superior 150 c.</b> Antes 20 ptas. metro HOY 10 ptas.
<b>Cortes Crespón Novedad</b> 100 cm. Antes 3 m. 21 pts. HOY 6 ptas.	<b>Pañuelos bolsillo 30 cjm</b> desde 1'50 ptas. docena	<b>Pañuelos bolsillo hilo 45 cjm</b> a 5 ptas. docena	<b>Chales Novedad</b> desde 1'50 ptas. uno
<b>Camisetas Jumel</b> desde 1 pta. una	<b>Sábanas curado superior</b> Mallorquín 8 x 12 a 6'25 ptas una	<b>Sábanas Curado Superior</b> Mallorquín 10x14 a 9 ptas. una	<b>Caños</b> a 0'75 ptas. uno

**Inmensos surtidos en toda clase de artículos de vestir y viajar**

Laneria  
Sederia  
Lencería  
Géneros de punto  
Géneros negros  
Creps-Jorjet-Marrokain  
Redings-Treversina  
Esponja Panamá  
Piqué, Poppelín  
Crespónes China  
Soeters  
Pañuelos Payesa 7¼ y 9¼



Pañería  
Sastrería  
Camisería  
Corbatería  
Artículos de viaje  
Cubrepolvos  
Impermeables  
Paraguas  
Jerseys-Medias Foot-Ball  
Gabardinas  
Mantas de todas clases  
Yutes, Alfombras, Tapetes, etc.

PRECIO FIJO.

VENTAS AL CONTADO

**Bajos de la Casa Alzamora**

**NOTAS:** A fin de que todo el público pueda aprovecharse de mi Baratura, solo venderé un corte o una pieza de los artículos anunciados. A todo comprador que compre por más de CINCO PESETAS, se le hará un bonito Regalo.

En la última e...  
micipal Per...  
erdo, muy p...  
e las obras de...  
alera princip...  
menzadas hac...  
en terminadas...  
jo la dirección...  
cipal.

Es de todo pun...  
mayoría de las...  
re el Ayuntam...  
inables a fuerza...  
ensibles. Doce...  
to se comenzó...  
cha escalera—e...  
litó provisional...  
sta que hizo al...  
nte su estancia...  
Isabel—. Al c...

empo todavía...  
ta obra. Bien ha...  
ermanente en po...  
ono, facultado a...  
pal para que b...  
or administració...  
bra hace tantos...  
Ojalá en la mis...  
isma finalidad...  
bras que si por...  
onsiderables, so...  
ás que convenier...  
a el debido ornat...

Trátase de obr...  
lento tiene acord...  
stán unas a med...  
endientes de for...  
e de la Comelón...

La escalera que...  
ida de Antonio M...  
las de Mar, hace...  
ninar. Faltaba ac...  
ranque de la esca...  
bras de la entra...  
ues se suspendier...  
nes de derribado...  
que cerraba la anti...  
ando al descubiert...  
lo la muralla que l...  
na que afea aquel...  
le la población,  
esto que merezca

**Alrededor**  
Va a...  
Polo?

Hablando en la A...  
os, en Southampton...  
E. W. Parks, de la...  
Toronto, expuso que...  
lares fueron en otro...  
les y los países del...  
ban cubiertos de hie...  
No es imposible...  
Parks—que de nuev...  
tales de la civiliz...  
ría bajo los hielos y...  
civilización se abra...  
en las regiones de lo...  
son inhospitalarios.

Las is...  
Diseminadas por...  
nuevas islas que e...  
onsiderables. Hay...  
de ahí que a menu...  
pediciones para tr...  
el mar sus valiosas p...  
os Cocos es una de...  
nero de buscadores...  
esta hoy nadie ha...  
us aguas ni de sus...  
ligníficas una fortu...  
Se ha dicho repeti...  
osoro de los piratas...  
grande, estaba esc...  
er del volcán que se...  
Pagana, del grupo...  
Ladrones.

Se han invertido...  
esos oro en buscar...  
adie lo ha encontra...  
os éxitos aislados...  
os fracaso a los l...  
tempo, se sabe que...  
iverpool, llamado Jo...  
nteró hace años,  
ni monedas de or...  
rea de un millón...  
su parte, William...  
descubrió en el añ...  
a tonelada de oro...  
condido en una de...  
ina Carlota.

De un coc...  
dro Dumas...  
Alejandro Dumas...  
ra, un gran comilón...  
mpo un finísimo...  
ha de darse a la p...  
ta muy curiosa, res...  
nes gastronómicas...  
tres mosqueteros...  
escrita por el «maí...  
píre, Augusto Egal...  
ando novelista la re...  
ar la «hoche pot de...  
auvernaise»...  
o más gracioso en...  
iguiente: